その思 「社会のために何かをしたい」 いをビジネスにつなげる

代表取締役

木村 和睦。

実践力を育成します

再大学 社会連携機構長

地域連携センター 所長/ 学長補佐/経済学部

石川 路子

ま だったのでしょうか。 のためのスモー した。このテー 木村:プログラム説明にある「地域社会 ルビジネス」に魅力を感じ マが選ばれた理由は何

学生たちが積極的に地域と連携して活動 考え、プログラムとして立ち上げました。 きたのです。そんな人たちを応援したいと する中で、地域には何かアクションを興 をつなぐ地域連携センターがありました。 たいと思っている人がいる現状もわかって 石川:以前から甲南大学には、地域と学生

2022年9月から、リカレント教育センターにおいて地

域の社会人を対象とする「ソーシャルビジネス・アント

レプレナー育成プログラム」がスタートしました。"ス

モールビジネスで地域に貢献したい"― そんな思い をもつ人たちを、起業家として育成する甲南独自の取

り組みについて、プロジェクトコーディネーターの石

川路子教授と、甲南卒業生の起業家、木村和睦さん

あえて「スモールビジネス」と絞り込んだ 木村:アント レプレナー育成の中でも、

が語り合いました。

のには、何か訳がありそうです

地域を元気にする人

結果、スモールビジネスを打ち出しましむべきアントレプレナー教育を吟味した はふさわしいと考えたのです。 にする。地に足のついた取り組みが本学に をしっかりと支え、その人たちの思いを形 ベンチャ た。大学発や最先端研究を全面に打ち出す 石川:そのとおりで、本学として取り ーではなく、地域の人たちの営み 組

年 4 目的とも合致しますね。 木村:なるほど、その考え方は、2022 月に立ち上げられた社会連携機構の

です 育センター から、地域との連携や社会貢献を重視 ・地域連携センター を包括するのが、社会連携機構琢連携センターとリカレント教

しています

地に足をつけて起業する

てこられたのですか 易な心積もりではできません。それを実践 起業して事業を回していくのは、決して安 されてきた木村さんは、どのように展開し 石川:ただスモ ルビジネスとはいえ、

決めまし か、それとも自分で事業を興すか。 転機を迎えたのです。どこかに転職す が、私もちょうど二十代の終わ た末に、思いきって挑戦しようと覚悟 村:「三十にして立つ」とい りごろに います 考 る

広島県生まれ。神戸大学大学院修了。都市計 画コンサルタントとして勤務した後、大阪大学 大学院にて博士(国際公共政策)学位を取得。 近畿大学経済学部講師、甲南大学経済学部

シャ

ルビジネスでは

石川 路子 教授 准教授等を経て、2016年4月より現職。 きません。事業を継続できなければ、顧客 ちですが。 よく、儲けてはいけないなどと誤解されが スの原理ですね。ソー 値提供によって対価を得る、これがビジネ あれNPOであれ、収益がなければ継続で にどのような価値を提供するのか。その価

木村:とんでもない話で、ソ

シャル

で

ておかないと眠れませんでしたから。 抜いて、一分一秒単位で翌日の行動を決め 日にどんな行動をするのか。とことん考え ていただくために、最初に自分を掘り下げ 石川:まさに、それぐらいの覚悟をもっ 木村:文字通りサバイバ ルでした。次の それに対する正当な対価として報酬を受 安易な心構えでは長続きしません。提供す ても、などと甘えてしまうのも間違いで、 る価値の質を保証し、行動を差別化する。 に価値を提供できなくなります。 石川:ボランティアだから少々質が悪く

ビジネスの根幹は継続性に 社会人を対象とした初めて の試み うプロセスを重視されるのですね るほど、だからまず自分と徹底的に向き合 け取る。これがビジネスの根幹です。 と、ビジネスは成立しないと思います。 木村:自分たちの活動に誇りをもてない

人間力が前に進ませてくれる

ウ

の思いが導く行動で

:起業当初は、かなり苦労し

たので

石川

きました。

ながら、応募者が予想以上に多かったと聞

ありませんか。

分自身を振り返ってみても、大切なのはノ

木村:そのねらいはよくわかります。自

ハウなどではなく、まず思いであり、そ

見つめ直してもらうのです。

たんゼロベースに戻して、自分のテーマを

石川:プログラムを受講する段階でいっ

てもらうのです。

提出しているのに、さらに改めて考えるの

木村: 応募時にビジネスプランを描いて

深く知るためのワー

クショップに力を入

れています。

るプロセスです。自分と向き合い、自分を は本当に起業すべきなのか」を改めて考え が、実践的な学びにつながりそうです。

:最も重視しているのが、まず「自分

ぜひ学びたかったところです。とりわけ そのとき石川先生のプログラムがあれば、 起業についての知識など皆無でしたから、

クショップを中心に組まれているの

決断されたのです

木村:もちろん仕事はしていま.

したが、

石川:いったん社会経験を積んだうえで

から。 修了後が実際のスタ ています。受講生にとっては、プログラ しっかりフォロー 石 川: いざビジネスがスタ するだけの体制も整え トになるわけです

に、中学・高校・大学とも卒業生の方々との は、強力な支えになりそうです。 クです。その意味で甲南のネッ つながりも非常に密接です。学外でも甲南 木村:ビジネスを進めて いわゆるマンモス校ではないだけ 人のつながり、つまりネットワ いくうえで重要 トワー ク

木村 和睦さん

に携わる。

した。ツ制作の業界などに領域を広げてい

きま

ザインで支える仕事をする」と自分たちを

ちも「テレビ業界と大学業界に特化し、デ 立ち位置をはっきりさせてくれます。私た

なのは、

定義するところから始め、その後コンテン

2000年甲南高等学校卒業。2012年にデザ インで課題のソリューションをめざすアイ

ディアリミックスクラブ株式会社を創業し、

2017年より現職にて、グループ数社の経営

が

、自分たちは何ものなのかを明確にし、 木村:確かに研ぎ澄まされた思いこそ せていただきました。

募がありました。その中から地域を支えた

:20名の募集枠に対して約3倍の応

との思いの強さを基準として絞り込ま

出身の方とお会いすると、一気に距離が縮 まるのを実感します

石川:顧客を明確に定めて、その

人たち

輩経営者から、貴重なアドバイスをいただ のが「人間力を磨きなさ きました。みなさんが共通しておっしゃ :これまでに何人もの甲南出身の先 い」です。 る

は人間力だと思っています。人間力を磨 の学びを糧に、一歩ずつ着実に進んでもら 仲間を募って動かしていく。プログラムで 現するため努力する。一人で難しければ、 えるようサポー き、本当にやりたいテー 石川:私も、ビジネスの決め手となるの していきます。 マを見つけて、 実

兵庫県 令和4年度「県内大学と連携した起業人材育成事業」活用事業 ビジネス)]を受講生が実際に実現することを目標にした実践型の起業家育成プログラムです





● 受講期間: 1年間(2022年9月17日~2023年9月16日)

● 募集人員:20名 ※第1期生の募集は締め切りました

な